
 
Verbale Assemblea 8 aprile 2022, Salone Tremorgio, Rodi 
 
Il Presidente della Filarmonica, Maurizio Fabbro, apre l'assemblea ordinaria alle ore 20:05 dando il benvenuto a tutti i 
presenti. 
L'assemblea inizia alla presenza di 20 soci e 7 membri di comitato, scusata l’assenza di 10 soci. 
Il Presidente Comunica che 3 persone arriveranno in treno con qualche minuto di ritardo. 

 
Nessuno chiede modifiche sull'ordine del giorno o sul sistema di voto. 
Si prosegue secondo ordine del giorno. 
 

• Nomina degli scrutatori 
 
Vengono proposti e accettati Mauro Chinotti e Nevio Taragnoli 

 
• Nomina del Presidente del giorno 

 
Fabrizio Forni propone Maurizio Fabbro. L’assemblea approva. 

2022 



• Lettura e approvazione del verbale dell'ultima assemblea 
 
Mauro Chinotti chiede l'esonero della lettura dell'ultimo verbale, poiché tutti i presenti l'hanno ricevuto via e-
mail nelle scorse settimane. 
La proposta viene approvata. 

 
• Relazione del Presidente 

 
Abbiamo ricominciato piano piano dopo la chiusura per Covid il 23 aprile 2021 
con delle prove limitate a piccoli gruppi, formati con i soci  che si erano dichiarati disponibili a ricominciare 
l'attività. 
Il gruppo "costina" ha organizzato con successo un brunch il 20 giugno ad Airolo e una costinata a Dalpe il 28 
Agosto. Eventi che hanno permesso di rinsaldare i legami sociali dopo la “batosta” causata dal covid. 
Il primo servizio musicale è stato per il Corpus Domini, a Quinto e Airolo, con una buona partecipazione di 
musicanti. 
Il primo Agosto abbiamo suonato per l’inaugurazione dell'Infocentro 2TG ad Airolo , il 22 agosto per la 
processione di Rodi e in settembre per la giornata agricola ad Ambri. 
Il 24 settembre abbiamo ricominciato le prove per il concerto di gala, sempre con la problematica Covid 
incombente, e relative misure di sicurezza. 
Il 27 novembre, in extremis, siamo riusciti a proporre un bel concerto di gala, con una buona preparazione 
musicale e una soddisfacente partecipazione di pubblico, nonostante le norme anticovid vieppiù stringenti. 
Abbiamo concluso l'anno con una trasferta al KKL di Lucerna il 27 dicembre, per assistere ad un concerto con 
orchestra dal vivo che interpretava la colonna sonora originale durante la proiezione del film Star wars. 
Lo stato attuale della società é di 48 musicanti che si sono annunciati per l'anno in corso. Gianna Monti ha 
rassegnato le dimissioni dalla filarmonica e Giorgio Grassi ha rassegnato le dimissioni dal comitato. 
 
IL programma estivo sarà come da seguente calendario: 

 

 

 



• Relazione tecnica 
 
il Presidente della Commissione Musica Eros Pini presenta la commisione. 
 
Ci sono tanti impegni con il programma annuale, lo scopo è suonare assieme, fare cultura, ma anche 
divertirsi e fare gruppo, suonando musiche che coinvolgano tutti. Lascia la parola al maestro per le 
spiegazioni tecniche. 
 
 

• Relazione del Maestro 
 

Il maestro Luca Medici porta i suoi saluti. Di seguito riportiamo la sua relazione: 



 
Il presidente ringrazia il Maestro per la pazienza e il buon lavoro svolto durante l’anno.  
 

• Relazione del responsabile della scuola di musica 
 
Milena Manzocchi espone la situazione, spiegando che la scuola di musica è in buona salute. 
Sei nuovi allievi sono entrati in banda. 
Con il problema della pandemia, anche la mini banda ha dovuto limitare le partecipazione dei ragazzi alle 
prove, causando diversi disagi sia per il maestro che per gli allievi stessi, non potendo integrare nel gruppo i 
ragazzi più grandi , che a causa delle limitazioni imposte non hanno potuto partecipare alle prove. 
L’annullamento del raduno delle minibande ha inoltre accentuato la problematica. 
Nel mese di maggio ci sarà il saggio degli allievi a Quinto e poi a giugno gli esami finali FAL. 
 
(vedi relazione scuola di musica 2022). 
 
• Fabrizio Forni chiede chi organizza la manifestazione delle minibande. 
• Il Presidente risponde che è la FEBATI, attraverso la società che organizza l’assemblea annuale. 
• Elena Rossi conferma che la partecipazione alla manifestazione delle minibande stimola tantissimo. 
• Paolo Rigoli sottolinea come i costi per la scuola degli allievi siano molto alti, specialmente per le 

famiglie. 

 
• Resoconto del cassiere, rapporto di revisione ed approvazione dei conti 

 
A) Presentazione Bilancio e Conto Economico e Relazione Cassiera 
 
L'attività del 2021 chiude con una perdita di CHF 1690.38 

 
Vedi: FAL 2021_31.12.2021 

 
Il presidente chiede se ci sono domande. Nessuna domanda. Il presidente ringrazia Lucia Guzzi per la 
presentazione dei conti e per l’ottimo lavoro svolto. 
 

 
B) Rapporto revisori  Pamela Grassi  Tania Pini  
 
Pamela procede con la lettura del rapporto di revisione. 
I conti del 2022 vengono approvati all’unanimità dei presenti così come presentati. 
Il revisore Pamela Grassi termina il suo mandato e al suo posto viene proposta e accettata Sheila Gianini. 
Per l'assemblea 2023 i revisori saranno quindi Sheila Gianini e Tania Pini. 

 



 
 
 
• Preventivo entrate 
 
Viene spiegato dal presidente  
 
Vedi: Preventivo 2022 
 
Giorgio Grassi spiega come avviene la distribuzione dei soldi dai comuni 
che ricevono il contributo dal Cantone e lo ristornano alla società per la formazione musicale. 
 
Mauro Chinotti chiede quali sono le entrate generate dalla fiera mercato di Airolo. 
Il presidente risponde che tramite la lotteria sono circa 3’000 chf di entrate, dai quali bisogna però togliere 
il 30% fra spese per i premi, organizzazione e tasse cantonali (quindi ca. 2’100 chf netto). 

 
 
 



• Preventivo uscite 
 
Viene spiegato dal presidente  
 
Vedi: Preventivo 2022 
 
Ci sono da riorganizzare le percussioni e acquistare qualche partitura in più. 
Lorenza Zanetti fa notare che nel confronto fra i Comuni manca la tabella del moltiplicatore delle imposte. 
Il Presidente spiega nel dettaglio la differenza delle spese e delle prestazioni erogate per la scuola di musica 
fra il modello FEBATI e quello del Conservatorio. 
Mauro Chinotti fa i complimenti al Presidente per l'ottima spiegazione data dei preventivi, ma nel 
contempo chiede cosa pensa di fare la società/il comitato per far quadrare i conti in futuro, visto che le 
uscite sono attualmente molto onerose ( Fr.10’000 solo per la scuola di musica). 
Il Presidente risponde che abbiamo 2/3 anni di autonomia finanziaria, poi dobbiamo trovare per forza una 
soluzione stabile. È importante investire non solo per la formazione, ma anche per l’attività della società, il 
cui obiettivo principale è la promozione della cultura musicale. 
Lorenza Zanetti dice che la formazione sarebbe onerosa anche con FEBATI. Con la scuola di musica del 
Conservatorio i ragazzi sono molto ben preparati.   
Il Presidente aggiunge che con il modello Conservatorio tutte le lezioni (anche i corsi di perfezionamento) si 
svolgono in Leventina, quindi con un sostanziale risparmio di tempo e costi di trasferta per le famiglie.  
Lorenza Zanetti conferma la difficoltà di trovare dei docenti preparati in zona. 
Mauro Chinotti è concorde sulla buona formazione, ma il problema resta sempre tamponare la perdita di 
ca. CHF 10’000 annui.  
Il Presidente dice che si cercherà una soluzione applicabile per poter continuare con una buona formazione. 
Paolo Rigoli afferma che la FAL ha fatto tanto per una buona formazione degli allievi. 
Il Presidente chiede a tutti di contribuire per incrementare nuovi tesseramenti e portare più persone a 
diventare soci sostenitori della Filarmonica. 
Ivano Zanetta fa i complimenti al Presidente per l'ottima spiegazione data dei preventivi. Anche lui ritiene 
che si dovranno trovare delle soluzioni per la perdita di ca. Fr.10’000 annui per la scuola di musica. 
Giorgio Grassi fa notare quanto denaro viene mosso dalla società in un anno. Tutti dovremmo cercare di 
aiutare la società a sopravvivere. 
 
Per i conti del 2022 si prevede una perdita di CHF 12.080.45  
Il preventivo 2022 viene approvato all’unanimità dei presenti così come presentato. 
L'assemblea all'unanimità da scarico al Comitato. 

 
• Nomine statutarie 

 
Giorgio Grassi, vicepresidente e membro del comitato dimissionario, riceve un piccolo omaggio, con i 
ringraziamenti per il lavoro svolto in comitato. 
Francesco Boggini si mette a disposizione per subentrare nel comitato. 
Con un applauso l’assemblea accetta. 
Gli altri membri di comitato rimangono in carica. 
 

• Eventuali 
 
Il presidente spiega il Work Shop FEBATI che si svolgerà il giorno seguente a Lugano, cosa chiede la 
federazione ai suoi iscritti e i problemi che ci sono tra la federazione e le società. 
Il presidente ha dato a tutti i soci attivi la possibilità di commentare personalmente e in forma anonima 
mediante un questionario online le domande poste da FEBATI quale preparazione al workshop. 
Chiede inoltre se qualcuno è interessato a partecipare come rappresentante della FAL, ma nessun socio si 
annuncia. 
Lena Fransioli pensa che la federazione è a conoscenza dei problemi fra federazione e società, e per questo 
ha mandato le domande da porre preventivamente ai partecipanti del Work Shop. In quanto alle risposte 
formulate online dai soci in forma anonima, ritiene che ci siano anche delle frasi offensive e non pertinenti al 
tema trattato. 
Lorenza Zanetti trova ingiusto che nessuno partecipi al workshop FEBATI. In fondo siamo cresciuti assieme 
alla FEBATI. 



Il presidente risponde che la maggior parte delle società non è molto contenta dell' operato della 
federazione , la FEBATI funziona ancora? 
Lorenza Zanetti dice che la FEBATI organizza anche cose interessanti per i giovani, vedi raduno delle Mini 
Bande. Peccato che quest' anno non sarà organizzato causa Covid. 
Il presidente ritiene che potremmo annunciarci anche noi per organizzare l’assemblea FEBATI e il raduno 
delle mini Bande, inoltre è sicuramente possibile salvare la FEBATI ma solo con l'aiuto e l’impegno di tutte le 
società.  
Giorgio Grassi aggiunge che il problema più grande della federazione bandistica è che attualmente non si 
trovano persone disposte ad assumere cariche in seno al comitato. 
Mauro Chinotti chiede se il questionario è un esercizio per i soci, ha trovato le domande molto interessanti, 
secondo lui i risultati del sondaggio sarebbero da trasmettere a FEBATI perché a livello istituzionale 
rappresenta tutte le bande del TICINO. Peccato che nessuno si sia annunciato per il Work Shop . 
Tutti sono d’accordo che dovremmo trasmettere i risultati del nostro sondaggio interno a FEBATI. 
Il presidente comunica che toglierà le risposte non pertinenti, e poi spedirà il sondaggio a FEBATI. 
Fabrizio Forni ringrazia per la spiegazione data dal presidente sul lavoro che la FEBATI svolge. 
Denise Medici chiede chi paga le onorificenze date da FEBATI ai soci per gli anni di attività. 
Il presidente spiega che le medaglie vengono fatturate alla società richiedente. 
Sheila Gianini trova a sua volta ingiusto che nessuno partecipi al workshop FEBATI. la presenza fisica sarebbe 
stata importante. 
Denise Medici dice che i soci hanno scritto in forma anonima quello che pensano realmente. Sono diversi 
anni che siamo in stallo con FEBATI. 
Stefano Terzaghi dice che sembra che stiamo scegliendo se entrare o uscire dalla federazione. La FEBATI da 
sempre rappresenta le bande ed è un’istituzione importante. 
il Presidente informa che se qualcuno vuole ancora aggiungere qualche cosa al questionari può farlo, in 
modo da portare a FEBATI il risultato del sondaggio. Informa inoltre che al  workshop del giorno seguente 
parteciperanno lui e il maestro Luca Medici. 
 
Denise Medici e Milena Manzocchi annunciano che il 15 maggio, prima del saggio degli allievi, sarà 
organizzato il Brunch della FAL, e tutti possono partecipare per trascorrere una bella giornata assieme. 
 
Mostrando una visionaria bozza di progetto per inserire una nuova sala da concerto nella vecchia centrale 
Ritom di Piotta, stabile che nei prossimi anni cercherà una ricollocazione, il presidente dichiara chiusa 
l'assemblea alle 23:00. 
 
 
 
 

 Il Presidente del giorno IL segretario 
 
 
 
 
         Maurizio Fabbro  Mauro Antonietti 


